



## **Le métropolite Hilarion de Volokolamsk devient président de la Commission synodale biblique et théologique**

Le métropolite Hilarion de Volokolamsk, chef du Département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de Moscou, est nommé président de la Commission synodale biblique et théologique. Cette décision a été prise le 5 octobre 2011, au cours de la première journée de travail de la session d'hiver du Saint Synode de l'Église orthodoxe russe.

Le Saint Synode a satisfait à la requête de l'exarque patriarcal de Biélorussie, le métropolite Philarète de Minsk et de Sloutsk : à sa demande, il est libéré de la charge de président de la Commission synodale biblique et théologique. Le Saint Synode a exprimé sa gratitude au métropolite qui a dirigé la commission de longues années durant, soulignant que sous la présidence du Mgr Philarète, la discussion théologique avait atteint un haut niveau tant à l'intérieur de l'Église qu'au plan international, qu'un dialogue sérieux avait été organisé entre le monde scientifique ecclésiastique et le monde scientifique laïc, que certaines questions théologiques présentées par la hiérarchie à la commission avaient trouvé leur résolution.

Le métropolite Hilarion de Volokolamsk fait partie de la Commission biblique et théologique depuis 1996. L'archipasteur est titulaire de grades universitaires en théologie et en philosophie dans plusieurs établissements russes et étrangers. Il est docteur en philosophie de l'Université d'Oxford, docteur en théologie de l'Institut de théologie orthodoxe Saint-Serge (Paris), docteur émérite en théologie de la Faculté de théologie de l'Université de Catalogne, professeur émérite de l'Académie chrétienne russe des sciences humaines, professeur de l'Université de Fribourg (Suisse).

Le métropolite Hilarion est président du Conseil de rédaction du *Journal du Patriarcat de Moscou*, président du collège de rédaction de la revue *L'Église et le temps* (Moscou), membre du collège de rédaction des revues *Travaux de théologie* (Moscou), *Studia Monastica* (Barcelone) et de la série scientifico-historique « Bibliothèque byzantine » (Saint-Pétersbourg).

Le président de la Commission synodale biblique et théologique est l'auteur de plus de 700 publications, y compris des monographies en patristique, en théologie dogmatique et en histoire de l'Église, ainsi que de traductions du grec et du syriaque d'œuvres des Pères de l'Église. En 2005, Mgr Hilarion a été honoré du Prix Macaire pour son ouvrage *Le Mystère sacré de l'Église. Introduction à*

*l'histoire et à la problématique des controverses onomatodoxes.*

\*\*\*

La Commission synodale biblique a été créée par une décision du Saint Synode en date du 28 décembre 1993. En 2009, elle a reçu la nouvelle dénomination de Commission synodale biblique et théologique.

La Commission est un organe consultatif et analytique permanent du Saint Synode. Elle est chargée de :

§ Remplir les missions qui lui sont confiées par le Primat de l'Église orthodoxe russe et les autres institutions ecclésiastiques concernant l'examen de questions d'ordre théologique et doctrinal ;

§ Proposer une analyse théologique des problèmes d'actualité concernant le fonctionnement de l'Église orthodoxe

§ Coordonner la recherche en théologie des institutions synodales, des diocèses et des autres structures ecclésiastiques.

Les effectifs de la Commission sont validés par des décrets du Saint Synode. En font partie des théologiens membres de l'épiscopat, des clercs et des laïcs ayant rang de professeurs ou d'enseignants en théologie, des collaborateurs d'établissements de théologie, d'enseignement, de catéchèse et ceux des institutions synodales de l'Église orthodoxe russe. Experts et consultants sont également invités à participer aux travaux de la Commission.

Le premier président de la Commission a été le métropolite Philarète de Minsk et de Sloutsk, exarque patriarcal en Biélorussie, auteur de nombreux ouvrages et publications en théologie, titulaires de plusieurs grades universitaires dans le domaine de la théologie obtenus dans différents établissements renommés.

---

Source: <https://mospat.ru/fr/news/55138/>